Quizz histoire du basket



- 1. En quelle année fut inventé le basketball ? 1802 1891 1912
- 2. Qui inventa ce sport ? James Naismith Lebron James James Harden
- 3. Est-ce que cette règle « Un joueur ne peut pas courir en tenant le ballon ; il doit le relancer de l'endroit où il le récupère, sauf s'il l'attrape alors qu'il court à bonne vitesse et qu'il freine » fait partie des 13 premières règles du basket-ball ?

 oui non
- 4. Est-ce que cette règle « La durée d'une partie est de deux mi-temps de 15 minutes, avec une pause de 5 minutes entre les deux » fait partie des 13 premières règles du basket-ball? oui non
- 5. Le basket-ball s'inspire d'un sport Inca Aztèque Maya
- 6. En quelle année le basketball est-il entré aux jeux Olympiques ? 1936 1968 1972
- 7. Où se situe le Hall of Fame, panthéon réunissant les légendes du basket-ball ? Chicago (Illinois) Los Angeles (Californie) Springfield (Massachusetts)
- **8.** Lors de la création du basketball, taper du poing sur le ballon était : une façon de dribbler une violation une façon de tirer
- **9.** Comment se nommait la plus grande équipe de "tournée" des années 1920 ? Chicago gears les Harlem Globetrotters les Originals Celtics
- 10. Lors de quelle saison la NBA adopta-t-elle le tir à 3 points ?
 1975/1976 1979/1980 1995/1996
 Chris Ford des Boston Celtics est le premier joueur de l'histoire de la NBA à avoir réussi un panier à 3 points.
- 11. En quelle année fut inauguré le premier "Slam Dunk Contest" (concours de Dunks) en NBA ? 1950 1984 1990

Réponses

- 1. En quelle année fut inventé le basketball ? 1891
- 2. Qui inventa ce sport ? James Naismith
- 3. Est-ce que cette règle « Un joueur ne peut pas courir en tenant le ballon ; il doit le relancer de l'endroit où il le récupère, sauf s'il l'attrape alors qu'il court à bonne vitesse et qu'il freine » fait partie des 13 premières règles du basket-ball ?
- 4. Est-ce que cette règle « La durée d'une partie est de deux mi-temps de 15 minutes, avec une pause de 5 minutes entre les deux » fait partie des 13 premières règles du basket-ball?
- 5. Le basket-ball s'inspire d'un sport Maya
- 6. En quelle année le basketball est-il entré aux jeux Olympiques ? 1936
- 7. Où se situe le Hall of Fame, panthéon réunissant les légendes du basket-ball ? Springfield (Massachusetts)
- 8. Lors de la création du basketball, taper du poing sur le ballon était : une violation
- 9. Comment se nommait la plus grande équipe de "tournée" des années 1920 ? les Originals Celtics
- 10. Lors de quelle saison la NBA adopta-t-elle le tir à 3 points ? 1979/1980 Chris Ford des Boston Celtics est le premier joueur de l'histoire de la NBA à avoir réussi un panier à 3 points.
- 11. En quelle année fut inauguré le premier "Slam Dunk Contest" (concours de Dunks) en NBA ? 1984

Création

Un jeu similaire au basket-ball est décrit dans un livre de 1591 publié à Francfort-sur-le-Main qui rend compte des modes de vie et des coutumes des résidents côtiers d'Amérique du Nord, Wahrhafftige Abconterfaytung der Wilden. Un jeu d'adresse est décrit dans lequel des balles doivent être lancées contre une cible tissée à partir de brindilles, montée en hauteur sur un poteau. Il y a une petite récompense si la cible est atteinte.

Les Mayas de L'Amérique Centrale, dans le Yucatan pratiquaient un jeu : le pok-ta-pok, dédié au dieu Quetzoal Coat représenté par un serpent à plumes qui avait certaines analogies avec le basket. Ce jeu, que les Aztèques appelèrent ensuite le Tlatchtli, est un peu connu grâce aux codices.



Sur ces manuscrits coloriés, on a découvert que le pok-ta-pok se déroulait sur un terrain en forme de I majuscule tracé sur une surface rectangulaire de 10 à 15 mètres de largeur et de 30 à 60 mètres de longueur. Le tout entouré par des murs haut de 7 à 8 mètres. Deux lignes noires ou vertes partageaient le terrain dans le sens de la largeur et de la longueur et sur les murs deux disques troués de 35 à 60 cm de diamètre étaient fixés à 2,70 mètres du sol. D'abord en bois ensuite en pierre, ces disques étaient placés

perpendiculairement au sol.

Le but était de faire passer une balle de 25 à 30 centimètres de diamètre à travers l'anneau de l'adversaire, question de vie ou de mort... En effet, il fallait passer la balle le premier dans l'anneau sachant que le capitaine de l'équipe perdante était sacrifiés aux dieux!

En 1891, le professeur d'éducation physique du collège de Spingfield, un professeur d'éducation physique canadien inventa le basketball. Il avait alors pour l'occasion publié les 13 premières règles du basket.

Qui a inventé le basketball?

James Naismith est reconnu comme étant l'inventeur du basketball. Il né le 6 novembre 1861 à Almonte, en Ontario et est décédé le 28 novembre 1939 à Lawrence, au Kansas. C'est notamment lui qui a créé le programme de basketball de l'Université du Kansas à Lawrence, où il vit et travaille pendant 41 ans jusqu'à sa mort. Son invention lui a valu d'être intronisé au Panthéon des sports canadiens et au Canada's Walk of Fame à titre posthume. 119 ans après les avoir écrites à la main pour la première fois, les règles originales du basketball sont vendues aux enchères pour 4,3 millions de dollars, ce qui établit un nouveau record pour un article sportif.

Le premier match de l'histoire du basket

Le premier match de basketball de l'histoire a lieu le 21 décembre 1891 au sein du collège du **Massachussets**. Le match se solda par un score de 1 à 0. Par la suite, **James Naismith** décida de publier dans le journal du **Springfield College** *le Triangle*, un mois après le premier match, le 15 janvier 1892.

On parlera plus tard de comment devenir plus **clutch** le terrain. Avant toute chose, regardons de plus près ce qu'était **les règles originelles du basketball**.

Apparition du mot Clutch dans le sport

Bien que le basket ait été inventé en 1891 par <u>lames Naismith</u>, ce n'est qu'au début des années 1920 que le mot **Clutch** se retrouve associé au sport. Bien plus populaire que le basket-ball à l'époque, son cousin, le base-ball, voit apparaître l'utilisation du mot **Clutch** dans les commentaires sportifs pour parler d'un "acte héroïque" et bien souvent "décisif" à un moment clé du match.

Les définitions sont multiples pour décrire ce que représente une action ou un joueur clutch puisque soumis aux jugements de celui qui emploie l'expression.

Cependant, nous pouvons nous accorder pour dire qu'être Clutch signifie « être décisif dans un moment clé, souvent dans les dernières minutes, secondes d'un match aussi appelées *Money Time* ou *Clutch time*«. Le mot Clutch peut être associé à une action ou à un joueur. Par ailleurs, il n'est pas forcément lié à une action offensive, il peut aussi être utilisé pour décrire une action défensive ou un coaching gagnant.

